
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00012            DEL  07/05/2020 

 

OGGETTO :    PROGETTO “CASA DELL’ACQUA” – INSTALLAZIONE 3 POSTAZIONI 

NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

 

L’anno duemilaventi il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Claudia Colella Carlo Patruno Giovanni Putignano  

 



 



 

 

 

OGGETTO: Progetto “ Casa dell’Acqua” – Installazione 3 postazioni nel territorio del 
Municipio 2._ 

 
Il Presidente Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta dalla 
Direzione del Municipio 2, riferisce quanto segue. 
   
 "Ai sensi dell'art. 54  del vigente Regolamento sul Decentramento amministrativo 
istitutivo dei Municipi, 
"I Municipi esercitano funzioni delegate nelle seguenti materie, in quanto di rilevanza del 
Municipio e nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e 
degli atti di programmazione comunale:  
a) Commercio, artigianato e mercati: 
a.1 Rilascio delle autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante (tipo B).  
a.2 Mercati saltuari:  
- istituzione;  
- ubicazione e spostamento;  
- determinazione delle categorie ammesse in ciascuna area;  
- criteri oggettivi per l’assegnazione dei posteggi.  
 
Il Municipio 2, consapevole che la gestione dei rifiuti, di qualsiasi provenienza, costituisce 

attività di interesse pubblico.  

Che ridurre il consumo esclusivo di acqua in bottiglie di plastica è una buona abitudine che 

si impara informandosi e acquisendo buone pratiche di consumo o vincendo paure spesso 

ingiustificate sull’uso dell’acqua del rubinetto.  

Che l’incremento dell’uso dell’ acqua potabile proveniente dall’acquedotto risponde a 

finalità di tutela dell’ambiente, poiché riduce la produzione di rifiuti plastici costituiti dalle 

bottiglie di acqua minerale. 

Che è possibile prevedere nel territorio del Municipio 2 l’installazione della “Casa 

dell’Acqua” che deve essere allocata in zone di facile accesso alle auto e ai pedoni, con 

utilizzo h 24 e la  presenza delle telecamere per la tutela del bene comune. 

Che in tal senso la competente commissione municipale LL.PP., ha ritenuto opportuno 

sottoporre  al Consiglio del Municipio 2 la  proposta di richiesta al Comune di Bari di 

installazione  di  n° 3 “Casa dell’Acqua” sul proprio territorio. 



 

Che la  commissione LL.PP. nell’ambito dei propri lavori e come da verbale del 12/02/2020 

ha condiviso, all’unanimità  di sottoporre al  Consiglio del Municipio 2, l’ipotesi di 

partecipare al progetto in argomento, per l’allocazione di 3 postazioni per la distribuzione 

dell’acqua nei seguenti luoghi: 

1 Via Amendola c/o il nuovo Mercato San Pasquale; 

2  Viale G.nni XXIII e Largo F. Nitti c/o Mercato di S. Scolastica; 

3  Piazzale Lorusso; 
 
 
Dato atto dell’ insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da 
adottarsi in merito. 
 
Aperta la discussione, come da resocontazione registrata a parte, intervengono i Cons. 
Ruggiero, Salemmi,  Moncada, Lisco e Rella. 
 
Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta 
   

IL CONSIGLIO MUNICIPALE     
 
UDITA e fatta propria la relazione del Presidente sulla base dell'istruttoria condotta dagli 
uffici del Municipio;  
VISTO il parere espresso della competente Commissione consiliare municipale agli atti;  
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  
VISTO il D. Lgs. 267/00;   
PRESO ATTO  che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, ai sensi degli artt. 49 e 
151 D.lgs. 267/2000, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali non vanno espressi i 
pareri di cui all’art.49 co 1 del D.lgs. 267/2000; 
 
Nel corso del dibattito alle ore 11.40 esce il Cons. Schirone (consiglieri presenti 
n. 16/20) 
 
CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE  
 

 
D E L I  B E R A   

 
 
ADERIRE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente richiamate, al 
progetto comunale – “LA CASA DELL’ACQUA” prevedendo l’installazione di 3 impianti nel 
territorio del Municipio 2 nelle seguenti zone: 
 
- Via Amendola c/o il nuovo Mercato San Pasquale; 
- Viale G.nni XXIII e Largo F. Nitti c/o Mercato di S. Scolastica; 



 

- Piazzale Lorusso.  
 

 

DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 

 
DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di trasmettere il presente atto agli 
interessati e porre in essere tutti gli adempimenti amministrativi inerenti l’installazione dei 
distributori di acqua pubblica. 



 

 
OGGETTO: PROGETTO “CASA DELL’ACQUA” – INSTALLAZIONE 3 POSTAZIONI NEL 
TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2   
 

 
  SCHEDA VOTANTI 

 
  DELIBERAZIONE 

 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: PROGETTO “CASA DELL’ACQUA” – INSTALLAZIONE 3 POSTAZIONI NEL 
TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2   
 
  

 
 

 
ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo al successivo punto ordine del giorno, si tratta 

della proposta di deliberazione n. 2020/4020011, recante in 

oggetto “ Progetto casa dell’acqua, installazione di tre 

postazioni nel territorio del Municipio 2.” 

Ai sensi dell’art. 54 del vigente regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi, i 

Municipi esercitano funzioni delegate nelle seguenti 

materie, in quanto di rilevanza del Municipio nei limiti 

dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei 

regolamenti e degli atti di programmazione comunale, tra cui 

rientra il commercio, artigianato e mercati, rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante e .. itineranti, i 

mercati saltuari, l’istituzione, indicazione e spostamento, 

determinazione delle categorie annesse in ciascuna area, 

criteri oggettivi per l’assegnazione dei posteggi. Il 

Municipio 2, consapevole che la gestione dei rifiuti di .. 

provenienza costituisce attività di interesse pubblico per 

ridurre il consumo esclusivo di acqua in bottiglia di 

plastica è una buona abitudine che si impara informandosi e 

acquisendo buone pratiche di consumo o  vincendo paure 

spesso ingiustificate sull’uso dell’acqua del rubinetto, e 

l’incremento dell’uso dell’acqua potabile proveniente 

dall’Acquedotto che è fonte anche a finalità di tutela 

dell’ambiente perchè riduce la produzione di rifiuti 

plastici costituiti dalle bottiglie di acqua minerale; che è 

possibile prevedere nel territorio del Municipio 2 

l’installazione delle Case dell’acqua che deve essere 

allocata in zone di facile accesso alle auto e ai pedoni con 

possibilità di utilizzo per tutta la giornata, e la presenza 

di telecamere per la tutela del bene comune; in tal senso la 

competente Commissione municipale dei Lavori pubblici ha 

ritenuto opportuno sottoporre a questo Consiglio la presente 

proposta di richiesta da girare al Comune di Bari per 

l’installazione di numero 3 Case dell’acqua sul proprio 

territorio. In particolare la Commissione Lavori pubblici, 

nell’ambito dei propri lavori, come da verbale del 12 

Febbraio 2020, ha condiviso all’unanimità di sottoporre a 

questo Consiglio l’ipotesi di allocare tre postazioni per la 

distribuzione dell’acqua nei seguenti luoghi: uno in Via 

Amendola presso il nuovo mercato del quartiere San Pasquale, 

uno in Viale Papa Giovanni XXIII, largo Nitti, nei pressi 

del mercato di Santa Scolastica, e una terza Casa dell’acqua 

invece in prossimità di Piazzale Lorusso.  

Quindi dichiaro aperta la discussione sul punto e chiedo se 

ci sono interventi da parte dei Consiglieri.  
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Direttore 

Ha segnalato Schirone. 

 

Consigliere Schirone 

Presidente, chiederei al Direttore cortesemente, se mi può 

mettere in uscita perché ho degli impegni adesso, devo 

abbandonare il Consiglio. 

 

Presidente 

Diamo atto al Consiglio.. lo salutiamo. Grazie.  

Ci sono interventi? Consigliere Ruggero. 

 

Consigliere .. 

Ok, volevo intervenire. Presidente, grazie.  

 

Consigliere.. 

Io sono favorevole a questa proposta anche perché è anche 

una delle ipotesi di rilancio del mercato di Via Amendola, 

mettere lì una postazione. È evidente che in questo 

particolare momento è una operazione, l’utilizzo delle Case 

dell’acqua, che va controllata dal punto di vista igienico- 

sanitario con particolare attenzione, quindi non ho dubbi 

che avverrà ma insomma ci vorrebbe una sanificazione 

costante per ciascuno degli utenti che andrà lì ad usufruire 

dell’acqua, non so come possa avvenire però è evidente che 

ci vuole un controllo e un’attenzione particolare. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Aveva chiesto la parola la 

consigliera Salemmi. Prego.  

 

Consigliera Salemmi 

Sì, io volevo esprimere il mio parere favorevole a questa 

iniziativa, il plauso, diciamo, a questo tipo di iniziative 

perché, come alcuni Consiglieri sanno, sono state proposte e 

riproposte già dalla passata Consigliatura non solo perché 

molto richieste dai cittadini ma perché è un servizio che si 

può offrire ai cittadini considerando l’acqua come un vero 

bene prezioso che deve essere sempre a disposizione di 

tutti, per cui questi presidi della Casa dell’acqua sono 

davvero democratici, dico io, quindi a favore di tutti i 

cittadini e secondo me sono anche un luogo, come dire, un 

presidio importante anche sui vari territori, per cui anche 

condivido la scelta anche dei luoghi che è davvero opportuna 

perché  sono luoghi, tre postazioni nel nostro Municipio 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 07 maggio 2020 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 3 

importanti e dove c’è anche la possibilità per chi .. dei 

parcheggi per le auto  e quindi per l’opportuno riempimento 

insomma delle bottiglie, per cui il mio voto sarà 

favorevole.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Salemmi. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Moncada. Prego.   

 

Consigliere Moncada          

Ovviamente io sono stato molto duro nei primi interventi in 

questo Consiglio, adesso andiamo verso la fase più bella, 

diciamo, perché realmente vedo invece soluzioni che sono in 

linea con la nostra sensibilità quindi ovviamente questi si 

aggiungono già ad altre Case dell’acqua che sono presenti 

nel nostro Municipio, e se in futuro si potrà estendere ad 

altre zone, non potrà che trovare il Movimento 5 stelle 

favorevole a questa iniziativa. Ha detto la consigliera 

Salemmi che è una iniziativa democratica, noi siamo per 

l’acqua bene comune, e devo aggiungere perché si va verso la 

fase più bella di questo Consiglio? Perché questa proposta 

ci trova proprio, cioè è al centro, è una delle basi del 

programma del Movimento 5 Stelle, e quindi per noi va 

benissimo. Inoltre devo dire che la seconda, l’ultima 

discussione sarà sullo streaming che stiamo facendo oggi su 

questo Consiglio del quale oggi ci avete piacevolmente 

sorpreso perché oggi ci troviamo in streaming, anche questo 

va in direzione democratica, e va bene così.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? Non 

ci sono altri interventi…no, consigliere Lisco, chiedo 

scusa.  

 

Consigliere Lisco 

Presidente, hai deciso di non.. va bene, non fa niente, ma 

fai bene.. 

 

Presidente 

Devo sfogliare tutte le pagine e lei è all’ultima pagina 

quindi mi deve dare il tempo di.. 

 

Consigliere Lisco 

Ma le richieste che faremo alla direzione generale, 

chiederemo anche un computer per il presidente… 
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Presidente 

Troppo gentile, grazie.  

 

Consigliere Lisco 

Lo faremo, lo faremo. Insieme alle videocamere… 

 

Presidente 

A dire la verità, ho chiesto un computer per ciascun 

Consigliere. 

 

Consigliere Lisco 

Grazie, con videocamera però, per cortesia. 

 

Presidente 

Ovviamente invano, però è stato richiesto. Prego, 

Consigliere.  

 

Consigliere Lisco 

Allora, ritornando al punto,  e intanto complimenti per 

questa iniziativa perché Bari ha bisogno di più Case 

dell’acqua e soprattutto il nostro Municipio. Chiederei poi 

alla Commissione di riferimento se accetta proposte per 

altre allocazioni di Case dell’acqua sempre nel nostro 

territorio, questo per dare la possibilità sempre a più 

gente di poter usufruire dell’acqua dell’Acquedotto pugliese 

e non essere costretto ad acquistare per fardelli e quindi 

aumentare la plastica che gira e quindi aumentare 

l’inquinamento. Quindi complimenti! Il mio voto sarà per 

questo favorevole.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lisco. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Rella. 

 

Consigliere Rella 

Sì, al volo solo per dire, sottolineare come questa 

iniziativa sia nata dagli stimoli dell’opposizione sulla 

questione del mercato di Via Amendola e dalla intuizione del 

presidente della commissione Lavori pubblici, Riccardo 

Losito, che ha proposto poi queste Case dell’acqua, sul 

mercato di Via Amendola prima  e poi le altre due, quindi 

sono contento, diciamo che la vedo come una prova di 

maturità di questo Consiglio.  

 

Presidente 
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Grazie, Vice presidente Rella. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Moncada, per il secondo intervento.  

 

Consigliere Moncada 

Era un intervento, questo è un applauso a Rella. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada, grazie mille. Allora dichiaro 

chiusa la discussione, poniamo in votazione la proposta di 

deliberazione. Prego il direttore di voler procedere. 

 

Direttore 

Appello nominale per la votazione. All’unanimità.  

 

Presidente 

All’unanimità viene approvata la proposta di deliberazione.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/05/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/05/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/05/2020 al 01/06/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 13/07/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Responsabile dell'Albo 

Pretorio--- 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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